
O prefeito de Sumaré, Henrique do Paraíso (Republi-
canos), assinou termo, na tarde desta segunda-feira 
(27), que recoloca Sumaré como um dos municípios 
integrantes do Consórcio Intermunicipal PCJ, das 
bacias dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí. Com 
a medida, o município retoma ações relacionadas ao 
tratamento de esgoto, recuperação do Ribeirão Qui-
lombo e de matas ciliares, planejamento para que a 
população tenha água potável pelos próximos 20 anos 
e a construção de cinco reservatórios, que vão evitar 
enchentes. Uma das prioridades é a macrodrenagem 
do Ribeirão Quilombo, além da recuperação de ma-
tas ciliares. Atualmente, a cidade trata 28% do esgoto 
coletado. Paraíso afirmou que irá trabalhar para que 
o índice chegue a 100%.                                            PÁGINA 05Henrique do Paraíso confirmou retorno de Sumaré a consórcio que atua nas bacias mais importantes da região 

divulgação

Estado destina R$ 4 milhões
para região enfrentar dengue

Sumaré volta ao PCJ e planeja tratar
todo esgoto do Ribeirão Quilombo

Hortolândia, Sumaré, 
Paulínia, Monte 
Mor e Nova Odessa 
são contempladas; 
Sumaré é a que mais 
receberá verbas  PÁG. 08

Prefeitura ficou seis anos afastada 
do consórcio e anunciou retomada de 
questões ambientais como recuperação 
do Quilombo e de matas ciliares, e a 
construção de cinco reservatórios para 
prevenir casos de alagamentos na cidade
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O prefeito de Paulínia, Danilo Barros (PL), anunciou a ampliação de leitos no 
Hospital Municipal de Paulínia. Segundo o chefe do Executivo, foram inaugu-
rados recentemente quatro novos leitos de Unidade de Terapia Intensiva (UTI) 
Adulto na principal unidade de saúde da cidade. A ampliação pretende garantir 
maior capacidade de atendimento a casos graves, reforçando a estrutura da rede 
municipal de saúde.                                                                                                        PÁGINA 04

Decisão do Juizado Especial Cível de Monte Mor resultou na condenação de uma 
seguradora a indenizar um morador por danos causados à sua residência durante 
um vendaval ocorrido em outubro de 2023. De acordo com a sentença proferida 
pelo juiz Luis Carlos Martins, o morador do Loteamento Jardim Baldiotti, Edson 
Viana, possuía uma apólice residencial com vigência de março de 2023 a março de 
2024, e relatou que o vendaval danificou a calha do telhado de sua casa.  PÁGINA 06

A fim de que a água chegue tratada, potável e pronta para consumo nos imóveis 
de Sumaré, ela passa por um longo e rigoroso processo que se inicia nas capta-
ções de água bruta. Na sequência, o recurso é transportado pelas adutoras até as 
estações de tratamento de água. A cada 24 horas, a BRK atua na produção de 76 
milhões de litros na cidade.                                                                                             PÁGINA 10

Hospital de Paulínia ganha 
novos leitos adultos de utI

morador recebe indenização 
por estragos de vendaval

BrK produz 76 milhões de 
litros por dia em sumaré
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moradores pedem limpeza 
no Pq. santo Antônio        PÁGINA 07

Helio silva e Professor edinho 
debatem avanços ao ProeB   PÁGINA 03

Homem é preso com 19 
baterias furtadas na vila 
real, em Hortolândia   PÁGINA 10
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Nos últimos anos, a inteligência ar-
tificial generativa (IAG) tem revo-
lucionado diversos setores, pro-

porcionando inovações impressionantes 
em criação de conteúdo, personalização 
de experiências e automação de proces-
sos. No entanto, no contexto do Direito do 
Consumidor, essa tecnologia também represen-
ta desafios significativos, especialmente no que 
tange à proteção contra fraudes e manipulações.

A capacidade da inteligência artificial genera-
tiva de criar textos, imagens, áudios e vídeos com 
alto grau de realismo traz à tona riscos concre-
tos para os consumidores. Um dos principais pe-
rigos é o uso de deepfakes em contextos fraudu-
lentos. Empresas e indivíduos mal-intencionados 
podem criar vídeos falsos utilizando a imagem e 
voz de pessoas famosas para promover produtos 
ou serviços inexistentes, enganando consumido-
res e comprometendo sua segurança econômica, 
como temos visto corriqueiramente. Muitos in-
clusive tem acionado judicialmente as platafor-
mas onde estes vídeos foram divulgados solici-
tando a sua remoção.

Além disso, é preocupante a utilização de chat-
bots baseados em IAG para simular interações 
humanas de suporte ao cliente. Esses sistemas 
podem ser explorados para coletar dados pes-
soais sensíveis ou induzir consumidores a con-
tratações enganosas, violando o direito à infor-
mação clara e adequada garantido pelo Código 
de Defesa do Consumidor (CDC).

Os casos de fraudes envolvendo inteligência 
artificial estão em rápido crescimento. Recen-
temente, relatos de pessoas que sofreram golpes 
por meio de ligações simuladas, onde suas pró-
prias vozes foram replicadas por IA, demonstram 
o alcance e o potencial lesivo dessa tecnologia. 
Além disso, os deepfakes têm sido utilizados pa-
ra disseminar campanhas publicitárias engano-
sas, induzindo consumidores a realizar transa-
ções prejudiciais.

As implicações dessas fraudes são amplas. 
Além de danos financeiros imediatos, como per-
das monetárias em compras fraudulentas, o con-
sumidor pode sofrer danos psicológicos, como 
ansiedade e desconfiança generalizada. Por ou-
tro lado, as empresas que têm sua imagem inde-
vidamente associada a esses golpes também so-
frem, uma vez que a reputação corporativa é sig-
nificativamente prejudicada.

Regulamentar o uso de tecnologias emergen-
tes como a IAG exige uma abordagem multidis-
ciplinar. A legislação existente no âmbito do Di-
reito do Consumidor deve ser revista para abar-
car novos conceitos, como “autenticidade digital” 
e “responsabilidade por conteúdo gerado por IA”. 
Além disso, a fiscalização precisa ser fortalecida, 
com órgãos de proteção ao consumidor capacita-
dos a lidar com tecnologias de alta complexidade.

Por outro lado, o desafio se estende ao campo 
internacional. Em um mundo globalizado, con-
teúdos fraudulentos podem ser criados em um 
país e disseminados em outro, dificultando a 
aplicação de leis locais. Assim, a cooperação en-
tre nações torna-se essencial para combater o 
uso mal-intencionado da IAG.

Diante desse cenário, é imperativo que 
se adotem medidas legais, tecnológicas 
e educacionais para proteger os consu-
midores:

Legislação Atualizada: A atualização 
do ordenamento jurídico é essencial para 
regulamentar o uso de IAG. É necessário 

criar normas que responsabilizem civil e crimi-
nalmente aqueles que utilizam a tecnologia pa-
ra fraudes e violações dos direitos do consumi-
dor. Atualmente, temos o Marco Regulatório da 
IA tramitando no Congresso. É premente que es-
ta legislação avance o mais rápido possível haja 
vista o emprego cada vez maior da IA no dia a dia.

Verificação de Autenticidade: Empresas e pla-
taformas digitais devem implementar mecanis-
mos de verificação de autenticidade para conteú-
dos gerados por IAG, de modo a evitar a dissemi-
nação de deepfakes e publicidade enganosa. Fer-
ramentas de “marca d’água digital” ou assinatu-
ras criptográficas podem ser implementadas pa-
ra identificar conteúdo autêntico.

Educação Digital: Consumidores precisam 
ser educados sobre os riscos associados à IAG e 
orientados sobre como identificar conteúdos frau-
dulentos. Campanhas de conscientização podem 
ser promovidas por órgãos de defesa do consu-
midor e entidades governamentais. Essa educa-
ção deve incluir o reconhecimento de deepfakes 
e dicas práticas sobre como verificar a credibili-
dade de informações online.

Incentivo à Transparência: As empresas que 
utilizam IAG devem ser obrigadas a informar 
claramente o uso dessa tecnologia em suas inte-
rações com consumidores, promovendo maior 
transparência e confiança. Essa informação de-
ve ser acessível e de fácil compreensão, atenden-
do ao princípio da boa-fé.

Colaboração Internacional: Dada a natureza 
transnacional da IAG, a colaboração entre países 
é essencial para estabelecer padrões globais de 
regulação e compartilhamento de informações 
sobre ameaças emergentes. Organizações inter-
nacionais podem desempenhar um papel impor-
tante na harmonização de diretrizes e boas prá-
ticas, como a ONU já vem propondo.

Incentivo à Inovação Responsável: Políticas 
públicas devem promover o desenvolvimento de 
soluções tecnológicas que combatam fraudes ba-
seadas em IAG. Iniciativas de pesquisa e desen-
volvimento para aprimorar sistemas de detecção 
de deepfakes e aplicações de IA para segurança 
digital são fundamentais.

A inteligência artificial generativa represen-
ta uma oportunidade significativa para avan-
ços tecnológicos, mas também exige uma abor-
dagem cuidadosa para proteger os consumido-
res contra seus potenciais abusos. Por meio de 
uma legislação robusta, tecnologias de verifi-
cação, educação digital e cooperação interna-
cional, será possível mitigar os riscos e garan-
tir um mercado mais seguro e justo para todos. 
Nesse sentido, é essencial equilibrar o incenti-
vo à inovação com a proteção dos direitos fun-
damentais dos consumidores, assegurando que 
os avanços tecnológicos sejam utilizados de ma-
neira ética e responsável.

IA Generativa e o direito do 
consumidor: avanços e desafios

Andrea Mottola  é advogada, com especialização em direito empresarial, em processo civil e direito do Consumidor

n  chARgE

w SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º distrito Policial.................3887-1701
2º distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2820
Sábado, 25 de Janeiro de 2025

Concurso 3303
Sábado, 25 de Janeiro de 2025

Concurso 2767
Sexta-feira, 24 de Janeiro de 2025

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2726
Sexta-feira, 24 de Janeiro de 2025

Concurso 6641
Sábado, 25 de Janeiro de 2025
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clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite. 

TEMpERATuRA

mínima 21 o  l  máxima 27 o

Para muitas pessoas, a 
decisão entre alugar ou 
comprar um imóvel é 

uma das mais importantes da 
vida. Por isso, escolher a casa 
dos sonhos pode acabar geran-
do diversas dúvidas. Ambas as 
opções têm vantagens e des-
vantagens, e é crucial consi-
derar diversos fatores antes de 
tomar uma decisão definitiva. 

De acordo com o corretor de 
imóveis e CEO da Escodelar 
Inteligência Imobiliária, Ra-
fael Scodelario, alugar um imó-
vel oferece flexibilidade e li-
berdade. Os inquilinos podem 
mudar-se com mais facilidade, 
sem se preocupar com a ven-
da de uma propriedade. “Além 
disso, as despesas de manu-
tenção são geralmente de res-
ponsabilidade do proprietário, 
o que pode representar uma 
economia. Você não precisará 
lidar com reparos estruturais 
e esse valor poderá ser utiliza-
do em outras áreas da sua vida. 
Fora que existem menos preo-
cupações e estresse por causa 
de prejuízos comuns referentes 
ao desgaste a longo prazo nos 
imóveis”, afirma Rafael.

No entanto, os aluguéis po-
dem aumentar ao longo do 
tempo, e os inquilinos podem 
se sentir inseguros em rela-
ção à estabilidade de sua mo-
radia, explica o especialista. 
“Vale também ter consciência 
de que os inquilinos poderão 
não alugar o imóvel para sem-
pre. Sua casa dos sonhos po-
de acabar sendo vendida pa-
ra outra pessoa. Você também 
não poderá fazer grandes re-
formas”, acrescenta Scodelario.

Por outro lado, comprar um 
imóvel oferece estabilidade e a 
oportunidade de construir pa-
trimônio. Os proprietários têm 
a liberdade de personalizar sua 
casa de acordo com suas pre-
ferências e estilo de vida. “Os 
pagamentos mensais de uma 
hipoteca podem ser compará-
veis ou até mesmo mais bai-
xos do que o custo do aluguel.  
Você ainda pode alugar a casa 
por temporadas quando quiser. 
Aí entra a importância de um 
imóvel bem localizado”, pon-
dera o corretor.

No entanto, a compra de 
uma casa requer um investi-
mento inicial significativo, e 
os proprietários são respon-
sáveis por todas as despesas 
de manutenção e reparos. “Te-
mos que levar em conta que es-
sa não é a realidade de todos 
os brasileiros, e a compra de 
imóveis não é um investimento 
baixo. Porém a longo prazo po-
de trazer bons retornos, porque 
o mercado imobiliário vem se 
valorizando nos últimos anos”, 
afirma o CEO. 

Para tomar uma decisão in-
formada, é essencial consi-
derar sua situação financei-
ra atual, seus planos futuros 
e o mercado imobiliário lo-
cal. Avalie o custo total de ca-
da opção, incluindo pagamen-
tos mensais, impostos, seguro 
e manutenção. Além disso, le-
ve em conta seus objetivos de 
longo prazo e sua disposição 
para assumir riscos.

Aluguel x 
compra: qual é 
a melhor opção 

para você?
Rafael Scodelario

é corretor de imóveis desde 2009 e empresário 
no ramo imobiliário desde 2013. Fundador e CEO 
do Grupo Escodelar e da Escodelar Inteligência 
Imobiliária, com 3 unidades em São Paulo e 1 na 
Flórida, tem mais de 150 corretores associados 

e uma carteira com mais de 15 mil imóveis à 
venda e locação, tendo em seu portfólio os 

imóveis mais exclusivos de São Paulo
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Sumaré volta ao 
Consórcio PCJ e 
quer tratar esgoto 
do QuilomboCidades

O presidente da Câmara 
de Sumaré, vereador He-
lio Silva (Cidadania), e o 
vereador Edivaldo Teodo-
ro, o Professor Edinho (Re-
publicanos), se reuniram 
recentemente para deba-
ter estratégias e ações vol-
tadas à melhoria da edu-
cação pública em Suma-
ré. Ambos abordaram te-
mas como a manutenção 
das escolas e o funciona-
mento do PROEB (Progra-
ma de Educação Básica).

O presidente da Ca-
sa de Leis destacou a im-
portância de unir forças 
para garantir uma edu-
cação de qualidade para 
as crianças e jovens da ci-
dade. “Educação é a base 

de tudo, e precisamos es-
tar atentos às necessida-
des dos professores, das 
escolas, dos estudantes e 
das famílias. Essa união 
é fundamental para bus-
carmos soluções eficazes 
para os desafios da nossa 
rede pública de ensino”, 
afirmou Helio Silva.

Os parlamentares tam-
bém trataram da valori-
zação dos professores, a 
manutenção das unida-
des escolares para o iní-
cio do ano letivo e a fila de 
vagas para o PROEB por 
meio das creches particu-
lares conveniadas com o 
município.

Experiente na área, o ve-
reador Professor Edinho 
reforçou a relevância do 
diálogo e do trabalho con-
junto para superar as de-

Helio Silva e Professor Edinho 
debatem melhorias ao PROEB

Parlamentares defendem fiscalização nas unidades 
conveniadas ao Programa de Educação Básica de Sumaré

divulgação

EduCação PúbliCa

As inscrições para au-
las de hidroginástica ofe-
recidas pela Secretaria de 
Inclusão Social de Suma-
ré estão abertas, conforme 
divulgado pela pasta nesta 
segunda-feira (27). No to-
tal, estão sendo oferecidas 

28 vagas para as aulas.
Para se inscrever, os in-

teressados devem compa-
recer ao CCTI (Centro de 
Convivência da Terceira 
Idade), munidos dos se-
guintes documentos: RG, 
CPF, comprovante de en-
dereço e atestado médico 
comprovando que está ap-
to para fazer atividades fí-

sicas. As inscrições podem 
ser feitas das 8h às 16h.

As aulas serão ministra-
das pelos professores Da-
yane Cristina Viana Ferrei-
ra e Arnaldo Julio Moreira 
Batista, no CCTI, localiza-
do na avenida Brasil, 1111, 
em Nova Veneza. Os horá-
rios das aulas são 8h, 9h e 
10h. Na parte da tarde, as 

aulas acontecem às 13h, 14h 
e 15h. Segundo a secretá-
ria de Inclusão Social de Su-
maré, Noemi Stein Sciascio, 
as aulas de hidroginástica 
servem também como uma 
opção de lazer aos partici-
pantes. “É uma boa opção 
de atividade física, sociali-
zação e de diversão aos par-
ticipantes”, afirmou.

Sumaré abre inscrições para aulas 
de hidroginástica a idosos no CCTI

Noemi Sciascio: aulas servem como opção de 
lazer, atividade física, socialização e diversão 

28 VaGaS diSPoníVEiS

divulgação
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Objetivo da Prefeitura com ações como essa é regularizar calçamentos e deixar a cidade mais limpa; equipes analisam 
se calçadas nos bairros contêm lixo ou entulho e notificam proprietários a resolverem a situação antes de autuações

A Prefeitura de Sumaré 
realizou no sábado (25) um 
mutirão em toda a cidade 
para a verificação das cal-
çadas do município, visan-
do orientar os proprietários 
de calçadas quebradas, su-
jas ou que impedem a pas-
sagem livre da população.

Além disso, durante a 
ação, foi realizado um tra-
balho de prevenção da den-
gue. A ação foi executada 
pelas secretarias de Obras, 
Serviços Públicos, GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
e Mobilidade Urbana.

O objetivo é regularizar 
os calçamentos, contribuin-
do para a mobilidade dos 
munícipes, e manter a cida-
de mais limpa e adequada 
para moradia. A inspeção 
analisou se as calçadas es-
tão em bom estado de con-
servação, se contém lixo 
ou entulho e se estão den-
tro das regras estipuladas 
pela Secretaria de Obras, se 
existe manutenção preven-
tiva e se permitem a passa-

gem correta dos moradores.
Os moradores também 

foram orientados sobre fo-
cos de dengue, prevenção, 
cuidados e importância do 

descarte adequado de resí-
duos. A previsão é de que 
mais mutirões contra den-
gue sejam realizados nas 
próximas semanas.

Desde o início do ano, 
Sumaré investe na limpeza 
das vias públicas. O prefeito 
Henrique do Paraíso (Repu-
blicanos) lançou a campa-

nha Sumaré Limpa, que já 
retirou mais de 2.178 tone-
ladas de entulhos das ruas, 
realizando o descarte cor-
reto nos aterros sanitários.

Inicialmente, município não multou, apenas orientou moradores sobre irregularidades constatadas

Sumaré inspeciona calçadas sujas, mal 
conservadas e que estorvam pedestres

Paulo MEdiNa | CEdida
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 Além do entulho, a ação 
realiza podas, roçagem e 
desobstrução de ruas, ave-
nidas, estradas e vicinais. A 
GCM também intensificou 
o monitoramento e fiscali-
zação do descarte irregu-
lar de resíduos pela cidade. 
Além da orientação, a Guar-
da está habilitada a autuar 
e aplicar multas. O trabalho 
de fiscalização conta com o 
apoio da Secretaria de Sus-
tentabilidade.

O secretário de Serviços 
Públicos de Sumaré, Juni-
nho Batista, explicou que 
a meta era conscientizar a 
população. “Notificamos os 
proprietários com calçadas 
que tinham entulhos, mas 
a ideia não era multar no 
momento, e sim orientar os 
moradores”, disse.

“O mutirão para a verifi-
cação das calçadas faz par-
te das nossas ações de lim-
peza e cuidado com e, nos 
casos negativos, conversa-
mos com os proprietários 
para orientar e eles toma-
rem providências”, disse o 
secretário de Obras, Bru-
no Khoury.

da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

mandas educacionais. “Es-
tamos comprometidos em 
garantir que nossas esco-
las estejam prontas e bem 
estruturadas para receber 
os alunos. Além disso, é 
imprescindível valorizar 
os professores, que são a 
alma da educação, e ofe-
recer suporte adequado às 
escolinhas do PROEB, que 
desempenham um papel 

essencial no acolhimen-
to das crianças pequenas”, 
ressaltou Edinho.

Os vereadores também 
devem encaminhar ofícios 
ao Poder Executivo e rea-
lizar diligências até o iní-
cio das aulas, em conjun-
to com a Comissão de Edu-
cação da Câmara, presidi-
da pelo vereador Eduardo 
Aparecido de Lima, o Du-
du Lima (Cidadania).

6,2 mil VaGaS
Em dezembro passa-

do, o Tribuna Liberal no-
ticiou que a Prefeitura de 
Sumaré divulgou as esco-
las conveniadas ao PROEB 
2025, garantindo 6.228 va-
gas em período integral pa-
ra crianças de zero a três 
anos e 11 meses.

Neste ano, 84 escolas 
foram credenciadas para 
atender a essas vagas, com 
distribuição ajustada con-
forme a demanda de cada 
região. Entre as principais 
instituições conveniadas 
estão o Colégio Davantel, 
que disponibilizará 180 va-
gas; o Instituto Social e Edu-
cacional Bem Querer, com 
144 vagas; a Escola Mundo 
do Saber, com 135 vagas; e a 
Pirracinha Escola de Educa-
ção Infantil, que oferecerá 
70 vagas. A distribuição das 
vagas foi feita consideran-
do critérios técnicos e o ma-
peamento das necessidades 
locais, garantindo que ne-
nhuma região do município 
fique desassistida, segundo 
decreto da prefeitura.

“Educação é a 
base de tudo, 
e precisamos 

estar atentos às 
necessidades”
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Principal unidade de saúde do município passa a contar com quatro novos leitos de Unidade de Terapia Intensiva para 
adultos; aumento de leitos pretende garantir maior capacidade de atendimento a situações graves e ampliar estrutura

O prefeito de Paulínia, 
Danilo Barros (PL), anun-
ciou a ampliação de leitos 
no Hospital Municipal de 
Paulínia. Segundo o chefe 
do Executivo, foram inau-
gurados recentemente qua-
tro novos leitos de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) 
Adulto na principal uni-
dade de saúde da cidade. 
A ampliação visa garantir 
maior capacidade de aten-
dimento a casos graves, re-
forçando a estrutura da re-
de municipal de saúde.

“Com esses novos leitos, 
conseguimos aumentar 
nossa capacidade de atendi-
mento para casos mais gra-
ves. Essa expansão foi pos-
sível graças ao empenho e 
dedicação de todo o corpo 
clínico e administrativo da 
Saúde, que terá sempre meu 
apoio para continuarmos 
fortalecendo a rede muni-
cipal”, afirmou o prefeito.

Danilo Barros visitou 
as instalações do Hospi-
tal Municipal para acom-
panhar de perto a estrutu-
ra e conversar com os pro-

Prefeito de Paulínia acompanhou funcionamento de novos leitos em visita ao Hospital Municipal

Danilo Barros anuncia ampliação de 
leitos no Hospital Municipal de Paulínia

divulgação

A Secretaria de Mobi-
lidade Urbana concluiu a 
etapa semanal das ações 
de reforço da segurança 
viária na cidade. Inicia-
da na semana passada, a 
pintura da sinalização de 
solo que indica o local co-
mo parada de embarque 
e desembarque de passa-
geiros do transporte pú-
blico coletivo foi realiza-
da na rua Pérola, no bairro 
Chácaras Assay, na rua Al-
mada Negreiro, no Jardim 
Amanda na rua Florianó-
polis, no bairro Residen-
cial João Luiz e ao lado do 
Condomínio Quinta dos 
Eucaliptos, no Jardim São 

Sebastião. Na região cen-
tral, a pintura de vaga pa-
ra carga e descarga, além 
de proibição de estaciona-
mento foi realizada na rua 
Zacarias Costa Camargo, 
no trecho de cruzamento 
com a rua Braz Rodrigues 
de Souza. Já no bairro Re-
sidencial Maria de Lour-
des, a repintura de sina-
lização de solo aconteceu 
entre as ruas Vereador Os-
car Ghiraldelli, José Apare-
cido Marçal e Platina.

“A repintura da sinaliza-
ção de solo nas vias contri-
bui com a fluidez e organi-
zação do tráfego. Já a sina-
lização próxima aos pon-
tos de ônibus contribui 
com a visibilidade de pe-
destres, motoristas e usuá-

rios do transporte público. 
Estas ações foram inicia-
das na semana passada e 
continuam pelos próximos 
dias. Começamos o muti-
rão 2025 de serviços que 
evitam acidentes de trân-
sito sempre com o objetivo 
de zerar as mortes no trân-
sito de Hortolândia. No ano 
passado, foram mais de 20 
mil metros quadrados de 
sinalização implantada ou 
reimplantada nas vias da 
cidade”, explica o diretor 
de operações da Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, 
José Eduardo Vasconcellos.

De acordo com dados do 
Infosiga (Sistema de Infor-
mações Gerenciais de Aci-
dentes de Trânsito do Esta-
do de São Paulo), em 2024, 

Hortolândia foi a cidade 
com mais de 200 mil ha-
bitantes em todo o Esta-
do que registrou o menor 
número de acidentes com 
vítimas fatais. Segundo o 
sistema, foram computa-
das oito mortes no período.

Para salvar vidas no 
trânsito, a Prefeitura reali-
za uma série de ações, que 
vão de atividades educati-
vas com motoristas e pe-
destres, reforço na sinali-
zação, até a implantação de 
radares controladores de 
velocidade, principal me-
dida adotada pela Admi-
nistração Municipal para a 
redução de mortes no trân-
sito da cidade. Os disposi-
tivos começaram a funcio-
nar em janeiro de 2019.

Hortolândia promove mutirão da segurança viária em 2025

equipes da prefeitura realizaram pintura em pontos 
de ônibus e reforço da sinalização em seis bairros

Redução de acIdentes
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Estão abertas as inscri-
ções para cursos gratuitos 
da Casa Brasil. Em parceria 
entre a Prefeitura de Suma-
ré e o SENAI (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Indus-
trial), a instituição oferece 
vagas para os cursos de As-
sistente de Recursos Huma-
nos e Operador de Logística.

Para se inscrever, é ne-
cessário ter 16 anos com-
pletos e ensino fundamen-
tal completo. Para a matrí-
cula, os interessados de-
vem comparecer pessoal-

mente na Casa Brasil, que 
fica na avenida Brasil, 201, 
no distrito de Nova Vene-
za. É necessário apresen-
tar RG, CPF, comprovante 
de endereço e histórico es-
colar ou certificado.

Para o curso de Assisten-
te de Recursos Humanos, o 
período das aulas vai de 03 
de fevereiro a 09 de abril, 
das 8h às 11h30.

Para Operador de Logís-
tica, o período das aulas é 
de 10 de fevereiro a 08 de 
maio, das 13h às 16h30.

Os requisitos exigidos são 
ter 16 anos completos e en-
sino fundamental completo.

Casa Brasil abre 
inscrições para cursos 
gratuitos em Sumaré

especIalIzação no tRabalho

da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

paulo medina  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  SuMarÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ca de Saúde (UBS) de porte 
V em Paulínia. A iniciativa 
faz parte do Novo Progra-
ma de Aceleração do Cres-
cimento (Novo PAC) e vi-
sa fortalecer a atenção pri-
mária à saúde, ampliando a 
capacidade de atendimento 
e a qualidade dos serviços 
oferecidos pelo SUS.

A UBS de porte V conta-
rá com uma área construí-
da de aproximadamente 
1.000 m² e capacidade pa-
ra atender até 500 mil pes-
soas por mês. Além disso, 
estará equipada com cinco 
equipes de Saúde da Famí-
lia e cinco equipes de Saú-
de Bucal, segundo o Minis-
tério da Saúde.

Os destaques da nova 
UBS incluem amplas áreas 
de acesso e acolhimento, 
com salas de espera para 
72 pessoas, incluindo espa-
ço para cadeirantes, assen-
tos adaptados e área lúdica 
para crianças. A unidade 
deve ter 19 consultórios es-
pecializados, incluindo gi-
necológicos, odontológicos 
e interprofissionais, além 
de salas de medicação ade-
quadas para territórios com 
alta demanda.

fissionais de saúde. “Tive a 
oportunidade de conhecer 
melhor parte da estrutura 
do Hospital Municipal de 
Paulínia. Em nome da mi-
nha esposa e primeira-da-
ma, Tamires, e do secretá-

rio de Saúde, Antônio Car-
los, expresso minha grati-
dão a todos os profissionais 
que fazem o HMP aconte-
cer, atendendo e amparan-
do seus pacientes com de-
dicação”, destacou.

A ampliação dos leitos é 
parte de um esforço que vi-
sa a melhorar os serviços de 
saúde em Paulínia. Com es-
sa nova etapa, a gestão bus-
ca assegurar que os morado-
res tenham acesso a trata-

mentos em tempo mais ágil.
Ainda na área da Saúde, 

conforme o Tribuna Liberal 
mostrou com exclusividade 
neste mês, o governo fede-
ral anunciou a construção 
de uma nova Unidade Bási-



è LEIA MAIS NA PágINA 08

Estado destina R$ 4 
mi para cidades da 
região combaterem 
a dengueCidades

O Cemitério Municipal 
de Sumaré recebeu um 
mutirão de poda e roça-
gem. A ação foi realizada 
pela Secretaria de Serviços 
Públicos no sábado (25).

O secretário da pasta, Ju-
ninho Batista, relatou que a 
situação do cemitério exi-
giu um trabalho intenso 
de roçagem. “Vamos con-
tinuar os trabalhos que co-
meçaram no sábado, pois 
o cemitério está com ma-
to alto e muito carrapicho”.

A limpeza do cemitério 
também pretende eliminar 

focos de dengue e manter 
o local apropriado para a 
visitação dos moradores.

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), comentou a 
ação. “Nossa gestão pen-
sa no futuro, mas respei-
ta o passado. Nossas fa-
mílias construíram essa 
cidade, e estamos traba-
lhando aqui graças a eles. 
Vamos construir uma Su-
maré mais limpa e segu-
ra para os nossos filhos”, 
afirma.

A Campanha Suma-
ré Limpa retirou mais de 
2 mil toneladas de entu-
lhos e realizou podas, ro-

Cemitério de Sumaré passa 
por limpeza e manutenção

Situação do cemitério exigiu um trabalho intenso de 
roçagem; focos de dengue também foram eliminados

divulgação

Mato alto E caRRapicho

tERÇa-FEiRa
28 de JANeIRO de 2025

05

Tribuna Liberal

Após seis anos afastado, município retoma prioridade no 
tratamento de esgoto, recuperação do Ribeirão Quilombo 
e de matas ciliares, além da construção de cinco novos 
reservatórios que visam prevenir graves enchentes

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), assinou termo, 
na tarde desta segunda-fei-
ra (27), que recoloca Suma-
ré como um dos municípios 
integrantes do Consórcio 
Intermunicipal PCJ, das 
bacias dos Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí. Na 
próxima reunião do órgão, 
no dia 14 de fevereiro, o re-
torno será referendado pe-
los demais municípios que 
integram a entidade.

O presidente do Consór-
cio PCJ, Fernando Manga-
beira, e o secretário Execu-
tivo, Francisco Lahóz, fo-
ram até o gabinete do pre-
feito para oficializar o re-
torno de Sumaré ao órgão.

Com a medida, o muni-
cípio retoma ações relacio-
nadas ao tratamento de es-
goto, recuperação do Ribei-
rão Quilombo e de matas 
ciliares, planejamento pa-

ra que a população tenha 
água potável pelos próxi-
mos 20 anos e a construção 
de cinco reservatórios, que 
vão evitar enchentes.

Uma das prioridades é a 
macrodrenagem do Ribei-
rão Quilombo, além da re-
cuperação de matas cilia-
res. Atualmente, a cidade 
trata 28% do esgoto cole-
tado. Paraíso afirmou que 
irá trabalhar para que o ín-
dice chegue a 100%. 

“Hoje é um dia históri-
co para Sumaré. Queremos 
que o nosso Ribeirão Qui-
lombo seja limpo e trata-
do, como sempre deveria 
ser. Teremos uma gestão 
sólida em questões refe-
rentes à sustentabilidade 
e saneamento básico”, afir-
mou Henrique do Paraíso.

Sumaré deixou de par-
ticipar do consórcio em 
2019, por não enviar repre-
sentantes para as reuniões, 
e por falta de pagamentos. 
“É uma honra estar com o 
prefeito Henrique do Pa-

raíso, para que Sumaré re-
torne para onde nunca de-
veria ter saído”, disse Fer-
nando Mangabeira.

Também participaram 
da reunião o vice-prefeito 
e secretário de Governo, 
André da Farmácia (MDB), 
o secretário de Comunica-
ção João Cleto, e o ex-pre-
feito de Nova Odessa, ex-
-presidente do Consórcio 
PCJ e atualmente assessor 
do prefeito, Benjamim Bill 
Vieira de Souza.

O Consórcio Intermuni-
cipal das Bacias dos Rios 
Piracicaba, Capivari e Jun-
diaí é uma associação sem 
fins lucrativos e tem como 
objetivo a conscientização 
da população sobre ques-
tões relativas aos recur-
sos hídricos. Fundado em 
1989, com a participação 
de 11 cidades, incluindo 
Sumaré, o consórcio con-
ta com a integração de ci-
dades de São Paulo, Minas 
Gerais e empresas públicas 
e privadas.

Presidente e secretário Executivo do Consórcio PCJ foram até o 
gabinete do prefeito para oficializar o retorno de Sumaré ao órgão

Sumaré volta ao Consórcio PCJ e quer 
tratar 100% do esgoto no Quilombo
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A multinacional Hon-
da está com as inscrições 
abertas para o processo 
seletivo do Curso de For-
mação de Profissionais, 
em Sumaré.

O curso oferece uma for-
mação socioprofissional e 
prepara jovens para atua-
rem em diferentes áreas 
do mercado de trabalho, 
com módulos técnicos so-
bre mecânica de automó-
veis e motocicletas, além 
de módulos orientativos 
focados em habilidades 
profissionais, comporta-
mentais e emocionais.

 As inscrições estarão 
abertas até o dia 21 de fe-
vereiro de 2025, com iní-
cio das aulas previsto para 
o mês de abril. O curso es-
tá em sua terceira edição 
na cidade de Sumaré e já 
beneficiou 39 jovens, que 
hoje atuam no mercado de 
trabalho em empresas liga-
das à marca Honda.

 Aplicado no Centro de 
Treinamento da Honda, lo-
calizado na unidade admi-
nistrativa da empresa em 
Sumaré, o curso aconte-
ce entre os meses de abril 
a novembro e é voltado a 
jovens que residem na re-
gião, com idade entre 18 e 
20 anos. Os interessados 

devem estar cursando ou 
terem concluído o ensino 
médio recentemente.

A seleção dos candidatos é 
baseada no cumprimento de 
critérios básicos, além da rea-
lização de uma prova online 
que abrange português, ma-
temática, atualidades, ciên-
cias da natureza e redação. 
Após a inscrição no site, os 
candidatos receberão um e-
-mail de confirmação com 
o link, data e horário para a 
realização da prova.

Os jovens selecionados 
na primeira etapa parti-
ciparão de dinâmicas de 
grupo supervisionadas por 
uma psicóloga, seguidas de 
uma entrevista final.

Honda abre inscrições para formação de profissionais em Sumaré

Jovens de 18 a 20 anos podem se inscrever até o dia 21 de fevereiro para processo de seleção

cuRso paRa jovEns
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çagem e desobstrução de 
ruas, avenidas, estradas 
e vicinais. A campanha é 
contínua para garantir a 
limpeza e organização da 
cidade, evitando focos de 
dengue e proliferação de 
pragas urbanas.
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Seguradora alegou que prejuízos no telhado de casa de loteamento não estavam cobertos pela apólice, mas Judiciário 
local determinou que morador receba indenização e seja restituído pelos valores gastos com série de reparos no imóvel

Decisão do Juizado Es-
pecial Cível de Monte Mor 
resultou na condenação de 
uma seguradora a indeni-
zar um morador por danos 
causados à sua residência 
durante um vendaval ocor-
rido em outubro de 2023.

De acordo com a sentença 
proferida pelo juiz Luis Car-
los Martins, o morador do 
Loteamento Jardim Baldiot-
ti, Edson Viana, possuía uma 
apólice residencial com vi-
gência de março de 2023 a 
março de 2024, e relatou que 
o vendaval danificou a calha 
do telhado de sua casa, cau-
sando infiltrações em diver-
sos cômodos.

“Devido a isto, verifi-
cou-se a necessidade de 
se refazer parte da estru-
tura do telhado para subs-
tituição da calha avariada 
(2,5 metros) e de uma te-
lha de fibrocimento, subs-

Vendaval provocou danos ao imóvel de morador do Loteamento Jardim Baldiotti, em Monte Mor

Vendaval gera danos em residência e 
morador é indenizado em Monte Mor
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A economia de Nova 
Odessa ganhou 394 novos 
Microempreendedores In-
dividuais (MEIs) em ativi-
dade ao longo de 2024, o 
equivalente a um aumen-
to de 6,5% em apenas um 
ano. O total de MEIs ativos 
na cidade pulou de 6.001 
no final de 2023 para 6.395 
no final de 2024. O levan-
tamento é do Sebrae-SP, 
com base nos dados da Re-
ceita Federal.

Segundo o Escritório Re-
gional do Sebrae-SP em Pi-
racicaba, “os dados mos-
tram ainda que o empreen-
dedorismo segue crescen-
do mesmo após o ‘boom’ 
da pandemia de Covid-19, 
época em que o número de 
MEIs aumentou muito em 
todo país”. Segundo Bruno 
Fermino, analista de negó-
cios do Sebrae-SP, os bene-
fícios da modalidade con-
tribuem para que o núme-

Nova Odessa ganha quase 400 
novos microempreendedores

empreendedores de Nova Odessa passaram a ter 
novas ferramentas de apoio para iniciar empresas
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O Museu Municipal Eli-
sabeth Aytal de Monte Mor 
está recheado de história e 
raridades que valem a pena 
serem conhecidas. Locali-
zada na região central da ci-
dade, a unidade é mantida 
pela Secretaria de Cultura e 
Turismo, e abriga peças, do-
cumentos, livros e fósseis.

Para se ter uma ideia, são 
artefatos de mais de vinte 
etnias diferentes, entre elas 

cerâmicas, cestarias e artes 
plumárias. O museu tam-
bém abriga mais de 100 co-
leções de material arqueo-
lógico de vários períodos 
da história.

Na coleção bibliográfica, 
há livros e publicações de 
diversos temas como mu-
seologia, antropologia, ar-
queologia, história em ge-
ral, além de mais de 500 do-
cumentos históricos e cerca 
de 2.000 fotografias.

No mesmo espaço ain-
da há artefatos da história 

de Monte Mor como freios 
Água Choca que revolucio-
naram o mercado e são re-
ferência internacional.

Para quem gosta da his-
tória natural há espécies de 
répteis, mamíferos, fósseis 
animais e vegetais e insetos.

A entrada é gratuita. 
Apenas grupos de mais 
de 10 pessoas com escolas 
devem fazer agendamen-
to prévio pelo telefone (19) 
3879-2174. O museu funcio-
na de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h.

Museu de Monte Mor abriga 
várias raridades e memórias 

instalado no Centro da cidade, Museu exibe peças, documentos, livros e fósseis

contato coM a históRia
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Contudo, a análise técnica 
e o laudo de vistoria reali-
zado pela própria segura-
dora contradisseram essa 
alegação, confirmando que 
os danos ocorreram em de-
corrência do vendaval.

O magistrado destacou 
que o contrato previa co-
bertura para danos causa-
dos por vendavais, ciclones, 
tornados e granizo, desde 
que não houvesse exclu-
sões aplicáveis. Embora a 
apólice excluísse prejuízos 
decorrentes de calhas ina-
dequadas, tal situação não 
ficou comprovada no pro-
cesso. O juiz apontou que 
o laudo técnico corrobora 
com os danos relatados pe-
lo segurado, bem como os 
custos apresentados.

Como resultado, a em-
presa foi condenada a pa-
gar a indenização devi-
da, com abatimento do va-
lor da franquia contratual, 
além de juros e correção 
monetária.

tituição de uma luminária 
tipo “plafon”, limpeza de 
um aparelho de ar-condi-
cionado, pinturas nas pa-
redes dos ambientes atin-
gidos e reparação da parte 
elétrica do lavabo”, afirmou 

o morador na ação.
Como consequência, foi 

necessário realizar repa-
ros na calha, substituir te-
lhas de fibrocimento, tro-
car luminária, limpar o ar-
-condicionado, pintar as 

paredes e consertar a par-
te elétrica do lavabo. O cus-
to total das intervenções foi 
de R$ 4.354,32, valor que o 
morador pleiteou na Justi-
ça após a seguradora negar 
a cobertura.

A empresa alegou que os 
danos não estavam cober-
tos pela apólice, afirman-
do que a calha estava cor-
roída e inadequada para o 
volume de água, o que te-
ria causado as infiltrações. 

do Empreendedor viabiliza-
dos pela Prefeitura em 2023.

“Muitas pessoas que an-
tes eram empregadas estão 
buscando empreender ca-
da vez mais, buscando me-
lhorar seus rendimentos. 
Também há muitos traba-
lhadores que já empreen-
diam, mas informalmen-
te, e que estão buscando 
se formalizar para garantir 
seus direitos básicos atra-
vés da ferramenta do MEI”, 
afirmou o secretário.

Além da unidade local 
do Poupatempo Paulista, 
o prédio da Rua Duque de 
Caxias, nº 600, no Centro, 
reúne outros nove balcões 

de atendimento. São eles: o 
PLT (Posto Local do Traba-
lho), Posto do Sebrae Aqui, 
Agência do Banco do Po-
vo Paulista, PAV (Posto de 
Atendimento Virtual) da 
Receita Federal, Procon, 
Junta do Serviço Militar, 
Sala do Detran.SP, Sala do 
Empreendedor e a sede da 
própria Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento.

Apenas nos primeiros 12 
meses de funcionamento, 
de novembro de 2023 a ou-
tubro de 2024, as equipes 
do local realizaram exatos 
45.390 atendimentos pres-
tados aos empreendedores 
e trabalhadores da cidade.

ro continue crescendo ano 
a ano, principalmente no 
Setor de Serviços.

Em Nova Odessa, es-
te perfil de empreende-
dor conta agora com mais 
ferramentas de apoio pa-
ra iniciar seus negócios, 
como o novo Poupatem-
po Paulista e CRET (Centro 
Municipal de Referência 
ao Empreendedor e Tra-

balhador), abertos no fi-
nal de 2023 pela atual ges-
tão municipal, em parceria 
com o Governo do Estado 
e o Conselho de Desenvol-
vimento da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas). O prédio já concentra 
dez serviços ao contribuin-
te, ao trabalhador e ao pe-
queno empreendedor em 
um só endereço.

Para o novo secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Social, 
Professor Antonio Teixei-
ra, esse crescimento no to-
tal de MEIs ativos na cidade 
em apenas um ano é reflexo 
das mudanças no mercado 
de trabalho voltadas ao em-
preendedorismo, bem como 
do advento do Poupatem-
po e Centro de Referência 



Parque Santo antônio

Parte lateral da via tem córrego e área concentra restos 
de materiais de construção descartados de modo irregular 
e vários outros resíduos, gerando cenário de abandono e 
poluição; pedido é também por maior fiscalização no local

Moradores de Sumaré 
solicitam a limpeza do li-
xo e entulho às margens do 
córrego localizado ao lado 
da Estrada Municipal Va-
lêncio Calegari, nas proxi-
midades da empresa Ade-
re e do bairro Parque San-
to Antônio. A situação vem 
causando transtornos para 
quem vive na região e tran-
sita diariamente pela área.

De acordo com relatos 
de populares, o local acu-
mula restos de construção 
descartados de forma ir-
regular e outros resíduos, 
criando um cenário de 
abandono. “A gente passa 
por aqui todo dia, e o chei-
ro está ficando ruim, prin-
cipalmente nos dias quen-
tes como agora. Sem falar 
que isso pode atrair outros 
bichos para perto das ca-
sas”, reclamou a moradora 
Juliana Martins, que pas-
sa pelo local.

Além dos problemas de 
saúde, a sujeira nas mar-
gens do córrego também 
levanta questionamentos. 
O acúmulo de entulho e 
lixo pode obstruir o curso 
d’água e agravar enchen-
tes em períodos de chuvas. 
“Toda vez que chove forte, 
a água do córrego já sobe. 
Agora, com tanto lixo joga-
do aqui, é questão de tem-
po até isso virar um pro-
blema maior”, alertou João 
Carlos, que transita pela 
área para ir ao trabalho.

Os moradores pedem 
providências da Prefeitu-
ra de Sumaré. “O que pe-
dimos não é nada demais, 
só que limpem a área e co-
loquem placas para proibir 
o descarte irregular, pre-
cisa ter fiscalização nisso 
aqui. Essa situação não po-
de continuar assim”, desa-
bafou Martins.

Populares também des-
tacam a importância de 
ações de conscientização 
para evitar que o proble-

ma se repita ou aumente. 
“Não adianta limpar agora 
e, daqui a um mês, estar do 
mesmo jeito. É preciso que 
as pessoas tenham mais 
responsabilidade e que a 
fiscalização seja reforçada”, 
sugeriu Carlos.

Moradores aguardam 
uma resposta do poder 
público municipal, mais 
ações fiscalizadoras e es-
peram que a área receba 
atenção para evitar que o 
problema tome novas pro-
porções.

outro LaDo
A Prefeitura de Sumaré 

informou que a demanda 
dos moradores foi direcio-
nada para a Secretaria de 
Serviços Públicos e Obras e 
a limpeza da área foi inse-
rida no cronograma muni-
cipal. A administração la-
mentou o episódio e dis-
se que lançou a campanha 
Sumaré Limpa para mini-
mizar todos esses proble-
mas pela cidade.

Acúmulo de entulho e lixo pode obstruir o curso 
d’água e agravar enchentes em períodos de chuvas

Moradores pedem limpeza às margens 
da Estrada Municipal Valêncio Calegari

Foto: Paulo Medina | cedida

As aulas na rede muni-
cipal de ensino de Sumaré 

retornam dia 10 de feverei-
ro, conforme divulgado pe-
la Secretaria de Educação 
nesta segunda-feira (27).

Segundo o secretário de 

Educação Danilo Azevedo, 
a pasta tem como priorida-
de garantir infraestrutura 
para as escolas do municí-
pio. “Estamos trabalhando 

intensamente para reativar 
todos os convênios de ver-
bas, materiais e uniformes, 
além da licitação para me-
renda. Por fim, reativamos 

o corpo docente das esco-
las, respeitando os critérios 
da lei municipal”, finaliza.

No início de janeiro, a 
Prefeitura de Sumaré fez 

um mutirão de limpeza e 
roçagem das escolas para 
garantir um retorno às au-
las sem transtornos para 
alunos e funcionários.

Aulas em Sumaré retornam dia 10 de fevereiro
CaLenDário 2025
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Para evitar descarte irre-
gular de esgoto doméstico 
nas redes de águas pluviais, 
crime ambiental que preju-
dica o meio ambiente, equi-
pes da Prefeitura de Horto-
lândia e da Sabesp (Com-
panhia de Saneamento Bá-
sico do Estado de São Pau-
lo) realizam a fiscalização, 
semanalmente, de ligações 
em bairros de diferentes re-
giões da cidade. De acordo 
com a Secretaria de Servi-
ços Urbanos, na última se-
mana, uma ligação irregu-
lar foi descoberta no Jar-
dim Nova América. O mo-
rador tem até 30 dias pa-
ra a regularização. Na Vila 
Real, agentes percorreram 
o bairro para orientar so-
bre a importância da liga-
ção correta. Em residências 
próximas da Ponte da Espe-
rança (estaiada) e no Jardim 
Santa Clara do Lago, visto-
rias também aconteceram.

A limpeza e a manuten-
ção dos bueiros também 
são essenciais para a am-
pliação do saneamento 
básico. Os bueiros do Jar-
dim Boa Esperança, Jar-
dim Adelaide, Vila São Pe-
dro, Jardim Mirante, Jar-
dim Terras de Santo Antô-
nio e Jardim Malta recebe-

ram limpeza geral e manu-
tenção. Outra ação inter-
ligada aos bueiros é a de-
sobstrução da rede, inten-
sificada no Parque do Hor-
to e Jardim Amanda.

Continua também o pro-
longamento das redes em 
trechos do Jardim Nossa 
Senhora de Fátima. O tra-
balho evita ligações irregu-
lares. Já novas ligações fo-
ram registradas no Jardim 
Campos Verdes e Chácaras 
Nova Boa Vista. Nos jardins 
Santa Emília e Santa Izabel, 
redes rompidas receberam 
reparos para evitar erosões 
e buracos no solo.

A instalação de redes co-
letoras de esgoto domésti-
co e de águas pluviais con-
tinua intensificada para fa-
mílias moradoras do Jar-
dim Monte Sinai, região 
do Nova Europa. Os servi-
ços oferecem saneamento 
básico para cerca de 2.300 
pessoas que vivem no lo-
cal. Equipes da Sabesp e 
da Prefeitura trabalham 
atualmente na implanta-
ção e prolongamento de re-
des subterrâneas. Segun-
do a Secretaria de Serviços 
Urbanos, a primeira etapa 
da rede de esgoto deve ser 
concluída neste semestre.

Fiscalização contra descarte de 
esgoto é ampliada em Hortolândia

diversas ações de saneamento seguem 
intensificadas em bairros de Hortolândia

CriMe aMbientaL

divulgação
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Hortolândia: R$ 1,187 milhão
Monte Mor: R$ 514,2 mil
Nova Odessa: R$ 308, 5 mil
Paulínia: R$ 572,5 mil
Sumaré: R$ 1,449 milhão

Fonte: Governo do Estado

valores

Da redação  l  RegiãO
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
GUAPIARA/SP – 3 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Guapiara recebe 
inscrições até o dia 03 de fevereiro, pa-
ra diversos cargos. O salário é na faixa 
de R$ 2.214,00 Até R$ 5.693,00.  Inscri-
ções através do site  www.igecs.org.br 

BAURU/SP – 7 VAGAS - O concurso 
da câmara de Bauru, recebe inscrições 
até o dia 30 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é na faixa de R$ 
3.472,00 Até R$5.540,00.  Inscrições 
através do site  www.bauru.sp.gov.br 

JAHU/SP – 12 VAGAS - O concurso 
da câmara de Jahu, recebe inscrições 
até o dia 30 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é na faixa de R$ 
1.680,88 Até R$6.640,78.  Inscrições 
através do site https://rboconcursos.
selecao.net.br/ 

recebe inscrições até o dia 28 de janei-
ro, para diversos cargos. O salário é na 
faixa de R$ 3.121,00 Até R$ 11.613,00.  
Inscrições através do site www.consul-
pam.com.br 

CASA BRANCA/SP – 1 VAGA - O 
concurso da câmara de Casa Branca, 
recebe inscrições até o dia 28 de janei-
ro, para diversos cargos. O salário é na 
faixa de R$ 3.121,00 Até R$ 11.613,00.  
Inscrições através do site www.ncp-
concursos.com.br 

LORENA/SP – 60 VAGAS - O con-
curso da câmara de Lorena, recebe 
inscrições até o dia 10 de feverei-
ro, para diversos cargos. O salário é 
na faixa de R$ 3.487,00.  Inscrições 
através do site https://www.avan-
casp.org.br/

IGARAPAVA/SP – 3 VAGAS - O con-
curso da câmara de Igarapava, rece-
be inscrições até o dia 06 de feverei-
ro, para diversos cargos. O salário é na 
faixa de R$ 2.238,08 Até R$ 8.826,97.  

Inscrições através do site www.funda-
caofafipa.org.br 

NOVA EUROPA/SP – 2 VAGAS - O 
concurso da câmara de Nova Europa, 

verba a caminho

Secretaria de Estado da Saúde contempla Hortolândia, Sumaré, Paulínia, 
Monte Mor e Nova Odessa na distribuição de recursos em ano que pode ser 
epidêmico; Sumaré receberá R$ 1,449 milhão, o maior montante da região

O governo paulista vai 
destinar pouco mais de R$ 
4 milhões para as cinco ci-
dades da região. Sumaré é 
a que mais vai receber re-
cursos, segundo o Estado. 
O recurso, repassado pe-
lo Governo do Estado, será 
destinado a Hortolândia, 
Sumaré, Paulínia, Monte 
Mor e Nova Odessa, com 
valores proporcionais às 
demandas e ao número de 
habitantes de cada municí-
pio. A divisão dos repasses 
será a seguinte: Hortolân-
dia receberá R$ 1,187 mi-
lhão, Sumaré R$ 1,449 mi-
lhão, Paulínia R$ 572,5 mil, 
Monte Mor R$ 514,2 mil e 
Nova Odessa R$ 308,5 mil.

O investimento deve ser 
utilizado em ações estra-
tégicas, como campanhas 
de conscientização, reforço 
na aplicação de inseticidas, 
mutirões de limpeza, con-
tratação de equipes tempo-

Região receberá repasses estaduais para enfrentar e controlar a dengue neste início de ano

Estado destina R$ 4 mi
para cidades da região 
combaterem a dengue

divulgação
Paulo medina  l  RegiãO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

rárias, aquisição de insu-
mos e melhorias na infraes-
trutura de saúde pública. 
O objetivo é intensificar a 
prevenção e o tratamento 

com a chegada do verão, 
período em que as condi-
ções climáticas favorecem 
a proliferação do mosquito 
Aedes aegypti. Esse mon-

tante faz parte de um in-
vestimento total de R$ 228 
milhões do programa IGM 
SUS Paulista, que será des-
tinado aos 645 municípios.

A dengue continua sen-
do um desafio para as ad-
ministrações municipais, 
exigindo esforços coorde-
nados entre os entes públi-
cos e a sociedade civil.

O governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) assi-
nou na última semana o de-
creto de criação do Centro 
de Operações de Emergên-
cias (COE) de combate ao 
Aedes aegypti, responsável 
pela transmissão da den-
gue, chikungunya e zika.

Para coordenar estra-
tégias e ações de comba-
te ao mosquito, bem como 
apoiar as regiões no pla-
nejamento estratégico, o 
COE é formado pela Secre-
taria de Estado da Saúde, 
Casa Civil, Casa Militar/
Defesa Civil, Secretaria de 
Comunicação, Secretaria 
da Segurança Pública, Se-
cretaria da Educação, Se-
cretaria de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logís-
tica, Secretaria de Desen-
volvimento Social, além 
do Conselho de Secretá-
rios Municipais de Saúde 
do Estado de São Paulo e 
Exército como convidados.

sorotiPo 3
O sorotipo 3 da dengue 

estava com baixa predomi-
nância desde 2016, e foi re-
introduzido no Estado de 
São Paulo em 2023, sendo 
identificado pelo monito-
ramento das unidades sen-
tinelas para arboviroses. As 
autoridades reforçam a im-
portância dos cuidados no 
combate ao mosquito trans-
missor, destacando que, de-
vido a não circulação pro-

A Defesa Civil do Esta-
do vai até esta terça-feira 
(28) um gabinete de crise 
para fornecer pronta res-
posta à população em ca-
so de emergências provo-
cadas pelas chuvas no pe-
ríodo. O Centro de Geren-
ciamento de Emergências 
(CGE) também emitiu um 
boletim especial sobre as 
condições climáticas, cau-
sadas pela passagem de 
uma frente fria com pan-
cadas de chuva, raios e ra-
jadas de vento.

A Defesa Civil vai utilizar 
também os avisos de alerta 
Cell Broadcast, quando ne-
cessário. O gabinete de cri-
se vai coordenar as ações 
relacionadas aos eventos 
climáticos previstos. Em-

Defesa Civil alerta para fortes chuvas e monta gabinete de crise
eventos climáticos

Frente fria traz chuva com intensidade de moderada a forte para as cidades da região

divulgação A tecnologia Cell Broad-
cast envia alertas de emer-
gência diretamente aos ce-
lulares, o Defesa Civil Aler-
ta. Esses avisos são envia-
dos gratuitamente e de for-
ma automática para celula-
res que estejam em áreas de 
risco. Para garantir o funcio-
namento do serviço, é neces-
sário verificar se a funciona-
lidade está ativada no dis-
positivo. Quando um aler-
ta é enviado, ele aparece co-
mo uma notificação sonora e 
visual, mesmo que o celular 
esteja no modo silencioso.

Os a ler tas v ia Cel l 
Broadcast são uma ferra-
menta essencial para sal-
var vidas, ajudando a po-
pulação a tomar decisões 
rápidas e seguras em situa-
ções de risco. É importan-
te ficar atento às notifica-
ções recebidas e seguir as 

orientações fornecidas.
A Defesa Civil orienta a 

população a adotar medi-
das de precaução para mi-
nimizar os riscos. É impor-
tante evitar áreas de ala-
gamento e não atravessar 
vias inundadas, mesmo de 
carro. Também é impor-
tante ficar atento a sinais 
de deslizamentos, como 
inclinação de postes, ár-
vores ou rachaduras em 
terrenos e paredes.

Durante ventos fortes, 
deve-se manter distância 
de árvores, postes e estru-
turas frágeis. Em caso de 
tempestades com raios, 
desconecte os aparelhos 
eletrônicos da tomada. A 
população precisa manter-
-se informada e acompa-
nhar os alertas meteoroló-
gicos por fontes confiáveis, 
pediu a Defesa Civil.

longada desse sorotipo por 
um período, grande parte 
da população encontra-se 
vulnerável à infecção.

Desde o ano passado, o 
Governo de São Paulo in-
vestiu mais de R$ 225 mi-
lhões no combate à dengue. 
Os valores são referentes à 
antecipação de R$ 205 mi-
lhões do IGM SUS Paulis-
ta, aquisição de 6 mil li-
tros de adulticida (inseti-
cida usado no combate a 
formas adultas do mosqui-
to Aedes aegypti), que te-
ve investimento total de R$ 
4,3 milhões. A Secretaria de 
Estado da Saúde também 
investiu R$ 9,7 milhões em 
medicamentos e insumos 
para o combate à doença. 
Além disso, foram transfe-
ridos R$ 5,1 milhões para os 
municípios adquirirem re-
pelentes específicos para a 
população gestante.

Também foram adqui-
ridos 133 equipamentos 
de nebulização portátil e 
mais seis de nebulização 
ambiental, que são acopla-
dos nas viaturas. Toda a re-
de de leitos hospitalares foi 
monitorada para atender 
aos casos graves e de alta 
complexidade da doença.

presas reguladoras de ser-
viços públicos, represen-
tantes de concessionárias 
de abastecimento de água e 
energia também atuam no 

gabinete para uma pronta 
resposta, caso necessário.

Os volumes de chuva es-
perados variam de acordo 
com a região. O destaque 

fica para a região de Cam-
pinas, que pode registrar 
chuva de forte intensida-
de, com acumulados altos 
de precipitação.



Por meio de um convênio 
firmado recentemente com 
o Ministério dos Transpor-
tes, a Prefeitura de Nova 
Odessa passou a receber, 
neste mês de janeiro, pe-
la primeira vez, os recur-
sos oriundos do RENAINF 
(Sistema Registro Nacional 
de Infrações de Trânsito). O 
total pode chegar a até R$ 
106,7 mil apenas nesta pri-
meira transferência, refe-
rente ao período encerrado 
em março de 2024. Os re-
cursos serão integralmente 
utilizados em melhorias no 
trânsito de Nova Odessa.

Segundo a autoridade 
municipal de Trânsito, Be-
nedito Goes Neto, estes re-
cursos estavam “parados” 
no Ministério desde que foi 
criado o Sistema. Coordena-
do pelo Denatran (Departa-
mento Nacional de Trânsi-
to), o RENAINF recebe per-
centuais dos valores das in-
frações de trânsito cometi-
das em Unidades da Federa-
ção (estados) diferentes da-

Nova Odessa começa a receber 
recursos para melhorias no trânsito

Município realizou convênio inédito e recebe verbas para investir no trânsito municipal

divulgação

SiStema de infraçõeS

Em mais uma ação edu-
cativa da Campanha “No-
va Odessa Cidade Limpa” 
2025, lançada no último 
dia 18 de janeiro, a Secre-
taria de Meio Ambiente da 
Prefeitura está orientando 
que proprietários de imó-
veis em obras ou em refor-
mas cumpram a legislação 
e contratem serviços parti-
culares de destinação dos 
RCCs (Resíduos de Cons-
trução Civil) gerados.

Na última semana, o se-
cretário Rafael Brocchi e 
seu adjunto, Diego Tonuc-
ci, se reuniram com repre-
sentantes de oito presta-
dores deste tipo de servi-
ço na cidade e obtiveram 
o compromisso de cobra-
rem valores promocionais 
da população durante pe-
lo menos um mês, ou se-
ja, até o final de fevereiro.

“Por um mês, a loca-
ção do recipiente terá va-
lor promocional. São pro-
fissionais e empresas que 

são reconhecidas por da-
rem a destinação correta 
aos resíduos. Sugerimos, e 
eles concordaram, que por 
um mês (fevereiro) o preço 
cobrado para locação será 
promocional, ajudando a 
Prefeitura na limpeza da 
cidade e fazendo com que 
mais pessoas possam co-
nhecer e usar este serviço”, 
justificou Brocchi.

Segundo o secretário de 
Meio Ambiente do muni-
cípio, “o valor mais baixo 
será disponibilizado pre-
ferencialmente para famí-
lias de baixa renda, e a ca-
çamba, que atenderá ape-
nas residências, ficará no 
local contratado por até 
dois dias”.

“É recomendável que as 
caçambas não ultrapas-
sem o limite de carga, pa-
ra se enquadrarem no pre-
ço reduzido. É importan-
te salientar que este servi-
ço atende apenas à deman-
da de restos de construção 
e que, portanto, tem algu-
mas restrições de resíduos”, 
acrescentou Tonucci.

Nova Odessa orienta 
uso de caçambas para 
destinação de entulho

ObraS e refOrmaS

da redação  l  nova odessa
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r$ 685,5 mil

Ordem de serviço será emitida no início de fevereiro e objetivo é criar ações de proteção e de uso racional, já que águas 
subterrâneas são consideradas recurso estratégico para sustentar crescimento populacional e expansão da indústria

A utilização das águas 
subterrâneas em Nova Odes-
sa será objeto de estudo, con-
tratado recentemente pela 
Agência das Bacias PCJ, con-
forme previsão do Plano das 
Bacias PCJ (Rios Piracicaba, 
Capivari e Jundiaí).

A primeira reunião de 
trabalho foi realizada no 
dia 24 de janeiro, nas de-
pendências da Agência, em 
Piracicaba, e contou com a 
participação de represen-
tantes da empresa contra-
tada, membros da Câma-
ra Técnica de Águas Sub-
terrâneas (CT-AS) dos Co-
mitês PCJ e colaboradores 
da Coordenação de Proje-
tos da instituição.

A ordem de serviço de-
verá ser emitida no início 
de fevereiro. O objetivo da 
iniciativa é o de estabelecer 
medidas e ações de prote-
ção e de uso racional, bus-
cando a gestão sustentável 
das águas subterrâneas.

O contrato de estudo hi-
drogeológico para delimi-
tação de áreas de restri-
ção e controle do uso das 
águas subterrâneas foi fir-
mado com a empresa ven-
cedora da licitação, Água e 
Solo Estudos e Projetos Lt-
da, de Porto Alegre (RS). O 
investimento é de cerca de 
R$ 685,5 mil, com recursos 
provenientes da cobrança 
pelo uso da água em rios 
de domínio da União loca-
lizados nas Bacias PCJ. O 
prazo para conclusão é de 
18 meses a partir da emis-
são da ordem de serviço. O 
trabalho também contem-
pla a cidade de Americana.

Americana e Nova Odes-
sa, municípios das Bacias 

PCJ escolhidos, estão en-
tre as quatro áreas críticas 
identificadas no projeto Re-
gionalização de Diretrizes 
de Utilização e Proteção das 
Águas Subterrâneas, reali-
zado por DAEE/UNESP, a 
partir da avaliação da in-
tensidade de uso e da qua-
lidade da água subterrâ-
nea, as quais foram classi-
ficadas como Áreas Poten-
ciais de Restrição e Contro-
le (ARC-PO) conforme siste-
ma de classificação estabe-
lecido pela Deliberação do 
CRH(Conselho Estadual de 
Recursos Hídricos) 52/2005.

Entre os produtos pre-
vistos no contrato, estão o 
plano de trabalho, levan-
tamento de dados e prepa-
ração de bases cartográfi-
cas; caracterização geral 

da área, da geologia e hi-
drogeologia, avaliação da 
quantidade das águas sub-
terrâneas, delimitação de 
áreas críticas, proposição de 
medidas de gestão de recur-
sos hídricos e relatório final.

“Esse projeto é um mar-
co, a concretização de um 
sonho para nós da CT-AS, 
porque é o primeiro estu-
do que a gente vai fazer 
na nossa região, em rela-
ção às áreas de uso inten-
sivo de águas subterrâneas. 
É uma inovação para nós 
aqui nas Bacias PCJ. É um 
estudo que precisamos 
muito iniciar, para ter um 
desenvolvimento desse te-
ma, que não é comum e re-
corrente dentro das discus-
sões das câmaras técnicas 
e dos comitês em geral. É 

muito importante, porque 
as águas subterrâneas são 
um recurso essencial pa-
ra nós. A gente identificou 
uma região crítica e preci-
sa dar andamento em um 
entendimento melhor que a 
gente não tem hoje sobre a 
situação dessas águas sub-
terrâneas na região”, desta-
cou a coordenadora da câ-
mara técnica, Mariza Fer-
nanda da Silva.

A coordenadora-adjunta 
da CT-AS, Deborah Lunar-
di, também comemorou o 
novo contrato. “A gente fi-
ca muito contente quando 
conseguimos alinhar pen-
samentos que são voltados 
ao conjunto, entre todos 
os setores que são partici-
pantes para que possam, 
assim, colocar as dificul-

dades, trabalharem jun-
tos para ter um resultado 
final, para contribuir pa-
ra todos aqueles que pre-
cisam das águas subter-
râneas”, afirmou. A CT-
-AS criou um Grupo Téc-
nico de Acompanhamen-
to (GTA) desse estudo, for-
mado por 10 membros de 
diversas instituições.

O coordenador de Pro-
jetos da Agência PCJ, Dio-
go Pedrozo, ressaltou a im-
portância do novo estudo. 
“A importância desse traba-
lho para as Bacias PCJ vai 
muito ao encontro da ne-
cessidade de a gente enten-
der os aspectos da água sub-
terrânea. Acho que é um te-
ma que ainda tem muito pa-
ra ser explorado, mas com 
poucos resultados de co-

nhecimento geral. A água 
subterrânea está longe do 
nosso visual, então ainda 
tem muita coisa que preci-
sa ser estudada. Acho que 
esse trabalho vai enrique-
cer muito o conhecimento 
da própria bacia em relação 
aos aspectos da água subter-
rânea”, comentou Pedrozo.

reCUrSO eStratÉGiCO
O uso da água subterrâ-

nea intensificou-se na últi-
ma década nas Bacias PCJ, 
com vazão outorgada pas-
sando de 2,59 m³/s (2010) 
para 10,49 m³/s (2020). Nes-
se sentido, as águas sub-
terrâneas representam re-
curso estratégico para sus-
tentar o crescimento po-
pulacional, a expansão in-
dustrial e a ampliação do 
mercado imobiliário, uma 
vez que os corpos d’água, 
considerados mananciais 
de abastecimento público 
no âmbito das Bacias PCJ, 
encontram-se em situação 
de degradação, com regis-
tros de perda de qualida-
de e consequente diminui-
ção do potencial de apro-
veitamento. Constata-se, 
entretanto, que a tendên-
cia de aumento da popu-
lação é acompanhada por 
uma redução da disponi-
bilidade hídrica subterrâ-
nea per capta, passando de 
126 m³/habitante/ano, em 
2016, para cerca de 122 m³/
habitante/ano em 2020. Há 
também uma preocupa-
ção com indícios de pro-
blemas localizados de re-
baixamento dos níveis de 
água subterrânea, devido 
ao adensamento ou ao re-
gime de exploração de po-
ços, que possam vir a limi-
tar o aproveitamento das 
águas subterrâneas.

agência das Bacias PCJ vai analisar recurso hídrico olhando para avanço do mercado imobiliário; cenário é crítico

Estudo da Agência PCJ vai avaliar uso 
de águas subterrâneas em Nova Odessa
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quele em que o veículo in-
frator está licenciado.

Estas multas estão sen-
do “coletadas” pelo RE-
NAINF desde meados de 
2017, quando se tornou 
obrigatória a participação 
e registro das infrações por 
todos os estados. No entan-
to, para receber sua “fatia”, 
os municípios devem fir-
mar seus convênios com o 
órgão e fazer a solicitação 
enquanto “órgão de trân-
sito integrado ao Sistema”, 
o que nunca havia sido fei-

to em Nova Odessa.
“Agora, graças a este no-

vo convênio, a Prefeitura de 
Nova Odessa já começou a 
receber os recursos numa 
conta corrente específica, 
e só pode ser utilizado pa-
ra ações de trânsito. Esta-
mos utilizando, por exem-
plo, para comprar tintas es-
pecíficas para a equipe de 
sinalização de trânsito po-
der continuar seu trabalho 
diário, visando sempre a se-
gurança de motoristas e pe-
destres”, comentou Góes.

Segundo o relatório dis-
ponibilizado no canal on-
line do Sistema, veículos de 
Nova Odessa levaram, até 
março de 2024, um total de 
941 multas, num valor to-
tal de R$ 131.852,64. Des-
contados os percentuais a 
que têm direito, pelas re-
gras do Sistema, órgãos 
como o Detran, restam R$ 
106.769,36 que estão sendo 
reivindicados pela autori-
dade de trânsito novaodes-
sense para utilização em 
melhorias na cidade.
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Polícia Militar localizou moto em área de mata na região do Jardim são Jorge

Baterias foram encontradas na rua João Gomes, na Vila Real
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Homem é preso por tráfico em Sumaré foragido é capturado em Monte Mor
Policiais militares da 1ª Companhia de Sumaré prenderam um homem por tráfico de dro-
gas, neste fim de semana, na rua Manoel Cardoso, no Parque Virgílio Viel, em Sumaré. A 
equipe recebeu uma denúncia anônima e durante averiguação localizou os entorpecentes.

A Polícia Militar capturou um homem procurado pela Justiça, por associação crimi-
nosa e receptação, no quilômetro 16, da Rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proen-
ça (SP-101), em Monte Mor. O abordado possuía várias passagens criminais.

qualIdade da Água

Etapas de controle seguidas pela concessionária garantem a potabilidade da água distribuída; empresa informou 
que são captados 681 litros por segundo do Rio Atibaia, manancial responsável por abastecer 70% da população

A fim de que a água che-
gue tratada, potável e pron-
ta para consumo nos imó-
veis de Sumaré, ela pas-
sa por um longo e rigoro-
so processo que se inicia 
nas captações de água bru-
ta, explicou a BRK, empre-
sa responsável pelos servi-
ços de água e esgoto. Na se-
quência, o recurso é trans-
portado pelas adutoras que 
o conduzem até as duas es-
tações de tratamento de 
água, onde é submetido a 
diversos procedimentos 
que asseguram sua quali-
dade até ser distribuído pe-
la BRK. A cada 24 horas, a 
empresa atua na produção 
de 76 milhões de litros de 
água na cidade.

Ao chegar nas ETAs (Es-
tação de Tratamento de 
Água), a água passa por 
quatro processos: flocula-
ção - etapa na qual a água 
é submetida à agitação me-
cânica para que as impu-
rezas formem flocos maio-
res e mais pesados; decan-
tação - nos tanques, os flo-
cos de impureza afundam 

e são separados do líquido; 
filtragem - promove a com-
pleta remoção dos últimos 
flocos de resíduos; e a de-
sinfecção – a água recebe 
adição de cloro, flúor e con-

trole do PH, conforme pa-
râmetros estabelecidos pe-
la legislação.

Após passar por todas es-
sas etapas, a água tratada é 
enviada para os 30 reserva-

tórios da cidade e, por meio 
das redes de distribuição, 
chega aos imóveis.

Em média, são capta-
dos 681 litros por segun-
do (l/s) do Rio Atibaia, 

que é o principal manan-
cial da cidade e responsá-
vel por abastecer 70% da 
população. São 55 milhões 
de litros de água produzi-
dos diariamente na ETA II 

eTa ii: BRK informou que ano passado promoveu mais de 143,3 mil análises da água captada para abastecer sumaré

Tratamento da BRK garante 76 milhões 
de litros a cada 24 horas, em Sumaré
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(Estação de Tratamento de 
Água), no Parque Itália.

Já das represas do Mar-
celo, Horto I e Horto II, que 
abastecem 30% da cidade, 
são 316 litros por segun-
do (L/s) captados. Na ETA 
I, que fica na Vila Menuz-
zo, são produzidos diaria-
mente cerca de 21 milhões 
de litros de água.

“Considerando as duas 
estações de tratamento de 
água, são 76 milhões de li-
tros de água produzidos dia-
riamente para abastecer to-
do o município de Suma-
ré com qualidade”, explica 
Viviane Moraes, gerente de 
operações da BRK na cidade.

“Temos um compromis-
so com o cliente de garan-
tir o abastecimento de água 
de maneira contínua e com 
qualidade. Realizamos, em 
2024, 143.365 mil análises 
da água captada, tratada 
e distribuída à população. 
Em média, foram cerca de 
12.000 amostras analisa-
das a cada mês para asse-
gurar que a água que che-
ga às torneiras dos mora-
dores pode ser consumida 
com total segurança”, com-
plementa a gerente.

Policiais militares deti-
veram dois suspeitos com 
uma motocicleta furta-
da neste fim de semana, 
no Jardim São Jorge, em 
Hortolândia. A moto es-
tava escondida em uma 
área de mata. A equipe se 
deslocou para averiguar 

uma denúncia onde dois 
indivíduos estariam es-
condendo uma motocicle-
ta preta no meio do mato, 
na rua Amazonas. Os poli-
ciais faziam patrulhamen-
to quando foram informa-
dos por um pedestre que 
os indivíduos saíram sen-
tido rua Paraná.

Os policiais se depara-
ram com os suspeitos na 

rua Ceará, onde foram 
abordados. Em busca pes-
soal, nada de ilícito locali-
zado. Um dos homens con-
fessou que ambos passa-
vam pela rua quando vi-
sualizaram uma motoci-
cleta no mato e tiveram a 
“curiosidade” de tentar li-
gá-la para andar. A moto 
foi encontrada, apreendida 
e devolvida ao dono.

Um homem foi preso 
por receptação ao ser f la-
grado com 19 baterias de 
carro neste fim de sema-
na, na rua João Gomes, no 
bairro Vila Real, em Hor-
tolândia.

Os policiais militares 
foram acionados para 

atendimento da ocorrên-
cia em uma casa. No lo-
cal, policiais questiona-
ram o dono do imóvel se 
em sua residência havia 
algo de ilícito. Ele disse 
que havia baterias de car-
ro no imóvel.

Após autorização, a 
equipe entrou na resi-
dência e localizou os pro-
dutos ilícitos. Informal-

mente, o indivíduo rela-
tou que mora com outro 
homem e que ele levou os 
produtos para a casa. 

Diante dos fatos, o ave-
riguado e os produtos fo-
ram conduzidos à Delega-
cia de Polícia Civil, onde já 
se encontrava a proprietá-
ria da loja de onde os itens 
foram subtraídos. O acu-
sado permaneceu preso.

PM detém dupla suspeita de 
receptação em Hortolândia

Homem é preso com baterias 
furtadas em Hortolândia

equIPaMentoS de carro Moto furtada
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